

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	41 (1968)
Heft:	3
Rubrik:	Die Schweizerische Gemüse-Union orientiert...

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die Schweizerische Gemüse-Union orientiert . . .

Die Lage auf dem Gemüsemarkt hat in den letzten vier Wochen keine Änderung erfahren, wenigstens was den Anfall an Inlandgemüsen anbetrifft. Nach wie vor ist die Versorgung an allen Kohlarten, Karotten, Randen, Knollensellerie und Lauch sehr gut; besonders an Randen und Knollensellerie sind noch überdurchschnittlich grosse Lager vorhanden. Immerhin ist der Verbrauch an Randen sehr erfreulich, nicht zuletzt infolge der teuren und qualitativ nicht befriedigenden Importe an Grünsalaten wie Kopfsalat usw. Wenn wir schon von Importgemüsen sprechen, darf festgehalten werden, dass entgegen der letzten Meldung ausländischer Fenchel heute preisgünstig erhältlich ist.

Nun aber etwas Anderes. Bereits beschäftigt uns wieder die *Tomatensaison 1968*. In der Tagespresse erschien vor Mitte Januar eine ag-Meldung, der zu entnehmen war, dass sich in Saxon rund 100 Produzenten zu einer informativen Sitzung zusammenfanden. Weiter heisst es dann wörtlich: «Dem Produzentenverband gelang es nun, sich mit einer Schweizer Fabrik zu einigen, die sich bereit erklärt hat, grosse Quantitäten von Tomatenkonzentrat zu kaufen, die man von Überschüssen herstellen könne.» — Bereits früher vielfach durchgeführte Versuche der schweizerischen Verarbeitungsindustrie zeigen aber, dass sich die bei uns für den Frischkonsum gepflanzten Sorten zufolge geringem Gehalt an Trockensubstanz und zu hohem Säuregrad nicht für die Herstellung von Konzentrat eignen und die nähere Prüfung der zitierten Meldung anlässlich einer durch die Schweizerische Gemüse-Union einberufenen «Tomatenkonferenz» erbrachte die Nichtstichhaltigkeit der in der Presse erschienenen Behauptung bezüglich der Überschussverwertung. Wohl werden verschiedene Versuche zur Verarbeitung (auch Jus) weitergetrieben, ein positives Resultat ist aber für die Saison 1968 nicht zu erwarten.

Um so erfreulicher darf aber die Tatsache festgehalten werden, dass sowohl von den zuständigen Instanzen im Tessin wie im Wallis bereits strikte Weisungen für den Tomatenanbau 1968 herausgegeben worden sind. So wird vom Walliser Pflanzer verlangt, dass der Anbau um 20 % reduziert wird. Statt 3 Millionen Pflanzen sollen nur deren 2,3 Millionen angebaut werden. Es dürfte im eigenen Interesse der Walliser Produzenten liegen, diese Weisungen, die sich mit denjenigen der Schweizerischen Gemüse-Union decken, einzuhalten, denn nur auf diese Weise ist eine reguläre Marktversorgung ohne Überschüsse in den Monaten August und September gewährleistet, und nur unter dieser Voraussetzung könnte der Titel in der Presse: «Keine Tomatenvernichtung mehr» zu seiner Berechtigung gelangen.

Erwähnenswert ist die Tatsache, dass in den beiden Hauptproduktionsgebieten Tessin und Wallis grosse Fortschritte bezüglich der Sortenfrage gemacht wurden. Im Tessin werden nur noch 3, im Wallis 4 Sorten angebaut, die in Fruchtfestigkeit, Aroma und Farbe voll und ganz den Ansprüchen des Konsumenten für den Frischverbrauch entsprechen.

Produkte, die sich zur Zeit besonders für die Truppenküche eignen:

Weisskabis, Rotkabis, Wirz
Karotten, Randen, Knollensellerie

Lauch grün und gebleicht
Fenchel

Produkte, die zur Zeit schwer erhältlich oder im Preis nicht sehr günstig sind:

Tomaten, Blumenkohl,
Kopfsalat, frische Bohnen,

Kohlrabi und
andere Feingemüse